

Arthur Rimbaud séjourna à Douai  
à deux reprises : du 8 au 26 Septembre  
puis du 10 au 30 Octobre 1870.

Fuyant sa ville natale Charleville  
et surtout l'étouffante tutelle de sa mère,  
Rimbaud veut se rendre à Paris  
mais il n'a pas assez d'argent pour payer  
le billet de train au-delà de Saint-Quentin.  
Il est donc arrêté à son arrivée à Paris et  
emprisonné à Mazas. Il fait appel à  
son jeune professeur Georges Izambard  
qui envoie l'argent nécessaire à  
sa libération et lui offre l'hospitalité  
à Douai.

Reconduit à Charleville sur les ordres de  
sa mère, Rimbaud fugue une seconde fois,  
dix jours plus tard et se réfugie à nouveau  
dans notre cité. Cette fois, son retour  
à Charleville fut définitif... Il entretint  
une correspondance assez suivie  
durant l'année 1871 avec Izambard  
et le poète douaisien, Paul Demeny.

*Pour plus d'informations sur les séjours de Rimbaud  
à Douai, une plaquette proposant un circuit est  
disponible à l'Office de Tourisme de Douai.*

## Comité Rimbaud à Douai

La ville de Douai

La Bibliothèque et les Archives  
Municipales

Le Théâtre de Douai

Les Amis de Rimbaud

L'Office du Tourisme de Douai

Les Amis de Douai

La Société d'Agriculture, Sciences et Arts de  
Douai

Le Lycée Arthur Rimbaud de Sin-le-Noble  
et les établissements scolaires du bassin  
de formation de Douai

Le Cénacle de Douayeuil

Brouillon de Culture

L'Université d'Anchin

## Renseignements

Office de Tourisme de Douai

Tél : 03.27.88.26.79

[www.ville-douai.fr](http://www.ville-douai.fr)

# 1854 - 2004

## Arthur... en fugues à Douai

